

Andalucía destina 450 millones de euros a la colaboración con la privada

El sector “tiene un papel fundamental”, según el director general del IDIS

Martes, 08 de abril de 2014, a las 19:19

Redacción Médica. Madrid

Cifras que hablan por sí solas. Andalucía destina casi 450 millones de euros a la contratación de servicios privados, tal y como reflejan los datos del Ministerio de Sanidad. Así que un volumen económico tan importante demuestra que el sector tiene un papel más que “fundamental”, según lo ha definido el director general de Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad (IDIS), Manuel Vilches, durante la Jornada Sanidad Privada en Andalucía titulada “Aportando valor”.



Juan Abarca Cidón, director general de HM Hospitales.

La cita, celebrada en el Hospital Inmaculada Concepción de Granada y organizada por IDIS en colaboración con Asisa y el grupo Vithas, ha servido para dejar patente que el sector privado es clave para aportar, a través de la colaboración con el sistema público, avances en materia de organización, eficiencia, control de costes y integración de profesionales, entre otros aspectos.

Vilches ha destacado que en esta región se rubrican convenios públicos-privados para integrar en la red hospitalaria la prestación de la cartera de servicios de las entidades privadas en determinadas áreas de población. “A modo de ejemplo, el convenio singular establecido con la Orden Hospitalaria de San

Juan de Dios cubre cinco hospitales en los municipios de Granada, Jerez de la Frontera, Málaga, Córdoba y Sevilla”, ha apuntado el director general de IDIS.

El informe ‘Sanidad privada. Aportando valor. Análisis de la situación 2014’ de IDIS, presentado en la jornada, arroja los principales servicios contratados a la pública. Amelia Avalos, gerente del Hospital Vithas Nuestra Señora de la Salud, lo ha desglosado destacando que en Andalucía se destina más del 24% del gasto en conciertos a los diagnósticos por imagen, el 22% a hemodiálisis y el 13% a terapias respiratorias. Además, en el desglose de otras asistencias sanitarias, el 28% del total corresponde a servicios auxiliares mientras que el 21% lo hace a la asistencia sanitaria. Igualmente, 14 hospitales son gestionados por empresas públicas.

En este sentido, el documento refleja que la privada andaluza representa un elevado peso en el sector productivo español. De hecho, destaca IDIS en su informe, está en línea con la media nacional que se sitúa en el 27%. Otro dato a tener en cuenta es que casi 1,2 millones de andaluces que tienen contratado, en plena crisis económica, un seguro sanitario privado evidencia la alta penetración en la comunidad. En Andalucía, las primas han crecido más de un 3%.

Por su parte, Luis Mayero, vicepresidente de IDIS y delegado de Asisa en Madrid destacó que la privada mejora en Andalucía la accesibilidad de la ciudadanía a la asistencia sanitaria: cuenta con el 48% de los hospitales y el 26% de las camas y, además, del total de hospitales privados, el 31% tenía conciertos en 2012. “La presencia de estos centros

asegura la accesibilidad de la población a la asistencia sanitaria, mejorando de este modo la equidad y la satisfacción de los pacientes”, ha señalado Mayero.

Durante la jornada se ha destacado que en 2013, tanto el gasto per cápita privado como público es un 14% inferior a la media nacional (un gasto privado de 426 frente a 495 euros y un gasto público de 1.065 frente a 1.236 euros).

“Además, los datos reflejan que las consultas con el especialista (88%) y la realización de pruebas diagnósticas (69%) son los dos servicios más utilizados de la sanidad privada”, ha expuesto la gerente del Hospital Vithas Nuestra Señora de la Salud.

Iniciativas sobre la mesa

Entre otros asuntos, también se abordaron propuestas de ahorro como la ampliación de la cobertura ofertada a través del sistema conocido como Mufade a otros colectivos de funcionarios, la posibilidad de incorporar la desgravación fiscal sanitaria dentro del nuevo IRPF o la de implantar criterios de interoperabilidad de tal forma que los pacientes puedan circular libremente de un sistema a otro sin necesidad de incurrir en duplicidades.

“Sin duda, nuestro sector se sigue posicionado como un socio estratégico del sistema público de salud, siendo la colaboración público-privada el eje fundamental para garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario español”, ha afirmado, para concluir la jornada, el director general del IDIS.